

EL CORREO

Año XI.

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, **1 peseta** al mes. Provincias, **pesetas 5 trimestre** en la Administración, y **5.50** por giro y comisionado. Extranjero y Antillas, **pesetas 12 trimestre**; Filipinas, **pesetas 15**, y países fuera de la Unión Postal, **pesetas 18**.
Número suelto, **5 céntimos de peseta**.

MADRID

Martes 9 de Diciembre de 1890

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia debe dirigirse al **Administrador de EL CORREO**, calle de San Marcos, 30, 32 y 34, bajo.

Núm. 3.897

DESPUES DE LA LUCHA

No vamos a entrar en cierto género de querellas pueriles, que no quitarían importancia a la pesadumbre de los hechos.

Los conservadores, para quitar importancia a lo que ha ocurrido en Madrid y en bastantes de las demás provincias del reino, ó apelan al recurso de echar la culpa a lo que llaman la indolencia ó la traición de los elementos que les debían ser devotos, ó se consuelan diciendo que han triunfado en cambio en Barcelona, Cádiz, Valencia y otras capitales.

En Madrid—dice *La Epoca*—de los 27.000 empleados que sostiene el gobierno, la provincia y el municipio, la inmensa mayoría es hostil al gabinete actual, y esos son los que han dado la victoria a las oposiciones.

Que es una aritmética especial, a la que anoche empleó el Sr. Romero Robledo en su discurso, para halagar sin duda a los zorrillistas, diciendo, que los republicanos en Madrid, tuvieron más votos que los fusionistas, siendo así, que las cifras y los hechos dicen todo lo contrario; porque los republicanos, salvo el señor Pérez Negro, han salido en el lugar de las minorías, sacando solo tres de sus nueve candidaturas; mientras que los liberales, no han perdido ni uno solo de los candidatos que pusieron en lucha.

Escándalos en Barcelona.

En cuanto a Barcelona, hé aquí lo que dice *La Vanguardia*, para vergüenza de la tal elección:

«En muchos colegios se exigían verdaderas triquiñuelas a los electores de verdad, como se verá en el detalle de las secciones: fueron muchas las personas que iban a votar, hallándose con que, como por la alcaldía no se han hecho públicas las divisiones de calles en secciones, no sabían fijamente dónde acudir. Añádase que algunos colegios se instalaron en local distinto del anunciado; que en otros no se constituyeron mesas; que en otros se constituyeron tarde, y se tendrá idea aproximada de la peregrinación de los electores, a quienes un alma compasiva no había hecho unos volantes como los que se sorprendieron en San Felipe Neri.

Un detalle: la inmensa mayoría de interventores que faltaron y fueron sustituidos con suplentes y empleados del municipio, eran conservadores. Así nos lo aseguraron.

SECCION 88.

Verifícase el escrutinio a puerta cerrada, quedando empero por casualidad dentro del local un elector, quien comprendiendo que el escrutinio no daba el resultado que efectivamente debía dar, pidió al presidente de la mesa el número de electores que constaban en las listas y que resultó ser el de 146.

Contadas una a una las papeletas, se vió con asombro de todos los allí presentes, que había 161 papeletas; es decir, 17 más de las que debía haber en el caso de que hubieran votado todos los electores de la seccion.

SECCION 113.

A las seis de la tarde y una vez terminado el escrutinio, pero sin aun haber firmado las actas, presentáronse cuatro ó cinco individuos y llevándose al presidente junto con las listas, diciendo que ya las firmarían en otra parte, bajaron a toda prisa las escaleras y se metieron en un coche que al pié de la escalera les esperaba, no pudiendo alcanzarlo los interventores que fueron en pód del vehículo.

Durante la consiguiente gritería, un individuo apagó las luces, lo que aumentó la confusión.

Los interventores, en virtud de este atropello, levantaron un acta para perseguir y llevar a los tribunales a los autores.

SECCION 111.

En esta seccion, un elector notó que detrás de la urna de cristal, y colocadas encima de la mesa, había una pila de candidaturas oficiales dobladas, y otras de oposición completamente estrujadas.

Falsos electores.

Los empleados de consumos y sus jefes se habían refugiado en otro sitio, y de allí iban saliendo para votar con nombres supuestos en los colegios.

En efecto, era verdad: en los pisos primero y segundo de la casa número 13 de la calle de Santo Domingo de Call, cuyos balcones ostentaban el papel blanco con que se indica que están por alquilar, entregábanse papeles iguales a los que horas antes se repartían en San Felipe Neri.

Guardaban la puerta de la escalera varios números de la Guardia municipal que impedían el acceso por ella a todo el mundo que no diera cierta contraseña.

Desalojados que fueron los pisos, entramos en ellos: estaban desmantelados por completo, cual verdaderos pisos por alquilar, y solo en la sala que dá a la calle había una mesa, cubierta con paño verde, un tintero, una salvadera y varios cuadernillos de papel del ayuntamiento.

La *Publicidad* dice por su parte:

«Mientras tanto, campaban por sus respetos los rateros, funcionaban las casas de juego y quedaban totalmente abandonados la seguridad de Barcelona y todos los demás servicios públicos.

El espectáculo fué vergonzoso, y causó verdadera indignación en todo el vecindario.»

Noticias de *El Diluvio*:

«En el colegio de la calle de Amalia ganaban los partidarios de la coalición republicana, cuando de improviso advirtieron algunos allí presentes que había cien papeletas sin doblar é introducidas fraudulentamente en la urna. Este suceso produjo grandísima indignación

en los electores y muy pronto sonaron en el colegio fuertes y enérgicas voces de protesta. El presidente, sin embargo, no daba su brazo a torcer y aun dicen que trató de defender la legalidad de las candidaturas introducidas de matute.»

Estas han sido las elecciones de Barcelona! Los periódicos de Cádiz y de Valencia dicen cosas análogas de lo ocurrido en estas capitales, aunque no tan escandalosas como en Barcelona.

Pero en Cádiz ha ocurrido que, contra el texto de las leyes y decretos, han presidido las mesas los concejales interinos, bastando, en resumen, copiar estas palabras del *Diario de Cádiz*:

«Las protestas formuladas por los fusionistas; lo han sido en diez y seis colegios: pasan de treinta.»

ELECCIONES PROVINCIALES.

Más datos.

Palma 8 (9'30 noche).

Director CORREO.
En las elecciones provinciales del distrito de Manacor han triunfado nuestros dos candidatos. Dicen los ministeriales que ha sido derrotado uno por pocos votos; pero tenemos certificaciones del escrutinio.

Las actas no han sido entregadas en la administración del Correo.

Presumo sean alteradas.

El alcalde interino se ha negado a facilitar datos.

Tenemos actas notariales.—*El correspondal.*

Burgos 8 (11'30 noche).

Director CORREO.
En las elecciones verificadas ayer obtuvieron mayoría de votos dos liberales, un republicano y un ministerial.

Desconócense los datos de los pueblos que han de decidir la elección.—*El correspondal.*

Tortosa 8 (7'40 noche).

Director CORREO.
En las elecciones de diputados provinciales, el partido liberal ha obtenido victoria completa. Campaña brillante.—*D.*

Oviedo 9 (1'45 madrugada).

Director CORREO.
La elección del distrito de Infesto ha venido a celebrarse hoy. En el gobierno de provincia, á donde fueron llevadas doce actas en blanco que obtuvieron los ministeriales, se ha negado a dar posesión a mis interventores, á quienes se exigía la cédula de vecindad, y en algunas mesas hasta la fe de bautismo, para posesionarse del cargo, no bastando el testimonio de los electores y la presentación de la credencial para identificar su persona.

En todas las mesas se negó certificación del resultado de la votación, apareciendo en la mayor parte completa y totalmente agotado el censo en favor de los candidatos ministeriales. Por este procedimiento han dejado reducida mi votación á unos tres mil y tantos votos.—*Manuel Uria.*

Castellon 8 (10'20 noche).

Director CORREO.
Derrotado el *Cosí*, y por lo tanto, los conservadores en la capital, donde han triunfado un posibilista, un federal, un carlista y un reformista.—*El correspondal.*

Zaragoza 8 (9 mañana).

Director CORREO.
Los conservadores han sido derrotados; de ocho candidatos, solo tres han sido elegidos. De la oposición, han sido elegidos dos liberales, dos posibilistas y un reformista.—*El correspondal.*

Elecciones del distrito de Albacete.

Han triunfado tres conservadores y un fusionista, habiendo doblado los votos los monárquicos sobre la coalición republicana; pero ésta en la capital ha obtenido mayoría, por el apoyo de los amigos del Sr. Bosch. Los conservadores se hallan disgustados por el empeño del señor Martos de que sea diputado á Cortes por Albacete el Sr. Cuartero, á quien no apoyan ni los fusionistas, republicanos ni conservadores, y es objeto de expectación la conducta que seguirá el gobierno respecto de dicho candidato.

Ferrol 8.

Director CORREO.
Inexacto venciase aquí el gobierno.

Han triunfado los liberales Sres. Novo y Valerio y el republicano Sr. Latorre, saliendo solo un conservador.

Gran entusiasmo por este éxito, obtenido frente á todo género de imposiciones por parte del Sr. Linares Rivas.

La Diputación provincial de la Coruña queda con mayoría liberal.—*Lopez Pardo.*

Pontevedra 8.

Director CORREO.
Se han verificado este año las elecciones en los distritos de los Sres. Villaverde y Bugallal, no correspondiendo á los distritos donde más elementos liberales existen; á pesar de esto, han triunfado cuatro liberales, quedando la Diputación constituida por 13 liberales y 11 conservadores.

En La Cañiza obtuvieron los liberales 2.629 votos, y los conservadores 855; pero como este distrito vota con Puenteareas, donde se han cometido todo linaje de atropellos y se han vaciado las cestas en dos colegios, no han podido obtenerse más que dos puestos.

Créese que se anularán las actas de los bugallalistas electos. Faltan aún datos definitivos.

Santa Marta de Ortigueira.

Director CORREO.
Vencimos á los conservadores por 2.000 votos de mayoría; las violencias fueron inauditas; el triunfo nuestro, colosal.

Queda asegurada la mayoría liberal en la Diputación. Solo apoyó á los conservadores en este distrito el diputado Sr. Velarovo con los elementos llamados heremitas, lo cual debe ponerse en conocimiento del Sr. Sagasta.—*L.*

Ciudad-Real 8 (7 tarde).—Verificadas las elecciones para diputados provinciales, ha resultado elegido un solo conservador en la capital.

En Valdepeñas han triunfado dos independientes, un reformista y un conservador.

Taragona 8 (4 tarde).—Ha sido derrotado el gobierno en las elecciones de Falset-Gandesa. Los elegidos son Magriñá y Ciurana, candidatos posibilistas; Vall, fusionista, y Delgado, conservador.

San Sebastian 8 (8 n.).

En Tolosa han triunfado cuatro carlistas por 250 votos sobre los liberales.

Han luchado unidos los carlistas íntegros y los reformistas, produciendo esto general indignación.

La Diputación provincial se compondrá de 11 diputados de coalición liberal y nueve carlistas.

Castellon 8 (3'40 t.).

Han salido derrotados los candidatos conservadores.

Por la capital triunfaron un federal, un reformista, un posibilista y un carlista.

En Lucena cuatro adictos al *Cosí*.

Llerena 8 (6'50 t.).

En las elecciones verificadas ayer en este distrito han salido por mayoría los conservadores.

Se dice que han matado al secretario de Montemolin, y se cree que haya sido á causa de asuntos electorales.

Bilbao 8 (1'45 t.).—El resultado definitivo de las elecciones ha sido: Aznar, liberal, 3.034; Sagarminaga, carlista, 2.965; Villalonga, carlista, 2.936; Galindez, liberal, 2.698.

Durango, dos carlistas.

Guernica, faltan datos; pero llevaban mayoría los liberales.

Nuevos descubrimientos de Koch.

La *Deutsche Medicinische Wochenschrift*, revista de Medicina que se publica en Berlin, contiene en el número del 5 del corriente un artículo suscrito por los doctores Behring y Kilasabo, ayudantes de Koch, dando cuenta de dos nuevos descubrimientos del eminente sabio alemán: la curación de la difteria, como hace pocos días hemos anunciado, y la del tétano.

La inmunidad que las ratas gozan contra la difteria, movió á los mencionados bacteriólogos á buscar la explicación de este fenómeno, encontrando como resultado de sus investigaciones, que la causa de la inmunidad está en la sangre de aquellos roedores. El nuevo remedio tiene, pues, por base, la sangre de rata.

El puero-espín, uno de los animales más predisuestos á contraer la difteria, despues de la inyección de cierta cantidad del suero sanguíneo de las ratas, goza de inmunidad completa.

Por un procedimiento análogo han descubierto el doctor Koch y sus ayudantes el remedio contra el tétano en las células libres del suero extravasado en las observaciones hechas en los conejos, produciendo también su inmunidad.

Falta ahora ver si el efecto de estos nuevos remedios será el mismo, aplicado al hombre, que en las experiencias hechas sobre los animales.

ECOS DE MADRID

El día de la Concepción.—Escasez de flores.—Visitas á las Conchas.—Las que recibían y las que no recibían.—Un grupo de poetas.—La Sembrich en el Real Palacio.

No solo celebra con gran solemnidad la Iglesia católica la fiesta de la Concepción, sino que también multitud de familias conmemoran día tan grande y memorable.

Desde por la mañana temprano principian las funciones sagradas en los templos y capillas públicas, y á poco se ven circular por las calles y demás sitios públicos los regalos y obsequios dedicados á las muchas damas que llevan el nombre de la Madre de Dios.

Ramos y cestas de flores; cajas de dulces; muebles elegantes; *bibels* antiguos y modernos, constituyen la mayoría de los objetos destinados á las Conchas.

A las dos de la tarde no se encontraba ya una gardenia ni una rosa en las tiendas que comercian con el producto de estufas y jardines; pero poco despues llegaba un tren, procedente del Mediodía, repleto con las galas de aquel hermoso clima, y á última hora pudieron servirse los encargos de infinitas personas.

El año es poco propicio para flores:—los frios, los hielos, las nieves, no las han dejado brotar; y con decir que hasta en Málaga, el paraíso terrenal de España, ha nevado, se comprenderá lo que acontece.

Las camelias, que ordinariamente valen una peseta, se cotizan ahora á tres; y en proporción, las lilas blancas, los jacintos y las orquídeas.

Esto no fué obstáculo para que ayer se las disputaran los que pretendían felicitar á sus amigos.

A las cuatro comenzaron las visitas: la sociedad de la corte entera acudió á dejar sus tarjetas en el palacio de la hermosa marquesa de la Laguna, quien, según costumbre de todos los años, no recibía.

Lo propio hizo otra dama que goza de vivas y generales simpatías:—la marquesa del Donadío.

En cambio, gran concurrencia en los salones de la gentil condesa de Mayorga, la cual agasajaba con esquisito y delicado *buffet* á los que iban «á darle los días.»

Ella misma les servía el té con su gracia y su bondad características, mientras su consorte, el noble hermano del inolvidable conde de Toreno, hacia los honores á deudos y amigos.

Puede decirse que la marquesa de Monroig estrenaba su nueva morada de la calle de Jovellanos con brillante recepción vespertina.

Allí se veían damas hermosas y elegantes; hombres políticos de importancia y literatos famosos.

Dos ilustres poetas—Zorrilla y Grilo—tuvieron la buena idea de enviar sus fotografías formando grupo, en forma de precioso cuadro, á la señora de la casa. Muchos la habían demostrado su afecto con bombones y flores; enviándole S. M. la Reina doña Isabel desde París cariñosísimo telegrama.

La condesa viuda de Bernar, Concha también, no pudo acoger los votos de cuantos la tratan y conocen, que hacen justicia á sus grandes cualidades y cristianas virtudes, porque á aquellas horas se verificaba en la parroquia de San Jerónimo el bautizo de su nieta que, según los lectores saben, acaba de dar á luz la que hoy lleva el propio título.

El acto religioso se celebró con pompa y solemnidad, siendo madrina la misma abuela paterna, y padrino el joven Sr. Casas, hermano de la madre de la recién nacida.

Asimismo recibía la esposa del célebre é inteligente arquitecto Villajos, á quien Madrid debe un bello templo—el del Buen Suceso,—dos preciosos teatros—los de la Comedia y la Princesa—y multitud de hoteles y casas particulares.

También allí había numerosa y selecta concurrencia, deseosa de felicitar á la que disfruta de profunda estimación y afecto.

Otra Concha hermosísima, la hija de los duques de Valencia, que lleva todavía luto por dolorosas y recientes pérdidas de seres queridos, no quiso recibir los homenajes acostumbrados en semejante día.

Una reunion más pequeña é íntima debe consignarse en esta relación de las de ayer.

La augusta Regente del Reino se había dignado llamar al régio alcázar á la señora Sembrich, y ésta, despues de dar gracias á S. M. por el honor que la dispensaba, se prestó á ejecutar algunas piezas de su rico y variado repertorio.

Asistían, además de la servidumbre de servicio con S. M., algunas otras personas, entre ellas la duquesa viuda de Bailen, tan competente en materia de música, y así la Reina como cuantos la acompañaban, manifestaron á la *diva* el placer que les había proporcionado con su privilegiada voz y su talento singular.

La *Diva* cantó en italiano, alemán y francés, recibiendo expresivos plácemes de los que la escucharon, y en particular de S. M. la Reina, cuyas palabras parecieron conmover profundamente á la que era objeto de ellas.

En el concierto del sábado tomarán parte, de seguro, los Sres. Verger y Baldelli, en unión del joven violinista Arbós, acompañando al piano á los cantantes el maestro Vazquez y el Sr. Stengel, esposo de Mme. Sembrich.

ASMODEO.

Otro discurso de Romero Robledo.

Acaba de llegar á Madrid el jefe de los reformistas con grandes deseos de pelear contra alguien que le estorba ó le desdicha, y tiene la suerte de que coincide con su llegada la derrota del gobierno en las elecciones provinciales.

Esta es la mía—se dijo el Sr. Romero Robledo—é inmediatamente dió orden á sus amigos para que se reunieran anoche en el Círculo Reformista, porque tenía que decirles una porción de cosas.

El jefe de los reformistas brindó su discurso casi íntegro al Sr. Silvela, insinuó algunos ataques al Sr. Sagasta, y trató muy bien al señor Zorrilla.

Hé aquí lo que dijo de más esencial: «El ministro de la Gobernación que tuvo que luchar contra una coalición y fué vencido de la manera que todo el mundo sabe, es generoso con aquel que fué su partido y con aquellos que fueron sus amigos, que, sin luchar contra ninguna coalición, han sufrido la triste derrota que todo Madrid ha presenciado. ¡Bravo! ¡Muy bien!»

Para vencerme á mí fué necesaria la coalición de todos los partidos; fué necesario poner en candidatura los nombres más ilustres de todos los partidos; fué necesario que la infidelidad minara el terreno del gobierno.

Yo asumí la responsabilidad de aquella derrota y no tuve necesidad de que nadie me juzgara, y abandoné el poder. ¡Bravo! ¡Eso es lo digno!»

Estoy entristecido por la derrota del gobierno, por lo que representa, y esta consideración me resuelve á aconsejaros que vayamos á la lucha solos, sin solicitar ni admitir alianzas de nadie.

No obstante, seguiré, respecto al gobierno, en actitud de benévola expectación. ¿Por qué? Pues porque el gobierno en estos momentos representa el principio monárquico.

Cuando, desde mi benevolencia, examino la conducta del gobierno, veo que éste peca por exceso de debilidad y veo que comete grandes torpezas, y yo pregunto: ¿Es que con efecto el gobierno es débil, ó es que lo parece por pasarse de listo? El tiempo se encargará de contestarme; hoy por hoy no se vislumbra el menor rayo de luz.

Si yo fuera gobierno, jamás se me hubiera ocurrido la idea de reunir la Junta Central del Censo, y mucho menos el pedir á vocales de dicha Junta su opinion sobre esta ó aquella materia. De ser yo mayoría de esa Junta, diría lo siguiente: «El gobierno me consulta, me necesita, luego yo soy más fuerte.» El gobierno ha reconocido, por lo tanto, que la Junta es superior á él; se ha sometido, y ahora pretende en vano subvertirse contra una autoridad creada por él. Para colmo de desaciertos, han tenido que formar de la Junta nada menos que el presidente del Consejo de ministros y el ministro de la Gobernación; para qué? pues solamente por el gusto de «que les den con la badila en los nudillos.»

El gobierno, cometiendo una torpeza inaudita, ha ido á la Junta á que lo residencie; pues viene ocurriendo que el gobierno manda de real orden, y la Junta anula estos mandatos por medio de circulares, según ha sucedido con los colegios especiales, cuya formación ha hecho imposible.

La Junta no es tal poder, pues constituye hoy un organismo perturbador, cuya importancia débese á la que gozan los hombres que la forman. ¿Hubiera ocurrido esto si no tuviéramos un gobierno tan... hábil?

Habla de la crisis de Julio, y repite lo que tantas veces le hemos oído: que él aconsejó á S. M. la formación de un gabinete intermedio, y que el Sr. Sagasta la aconsejó que vinieran los conservadores.

Elogia la entereza, la constancia, la tenacidad del Sr. Zorrilla, porque demuestra así que es hombre convencido. Pero si él es republicano hasta el fanatismo—añade—yo soy monárquico hasta el delirio. Si algún día variase yo de opinion, le pido á Dios que en tal momento anule mis facultades.

Si se operase un cambio en la opinion, yo seguiría trabajando entonces por el restablecimiento de la monarquía, y si no lo conseguiese, me retiraría de la vida política.

Con vosotros, sólo con vosotros, sin ayuda ni alianzas, iré á la lucha en Madrid. No vamos por actas, vamos á defender la monarquía. Se ha dicho que el sufragio era un arma para los republicanos, y acabamos de ver al gobierno lastimosamente arrollado. Pero yo, con vosotros, exhibiré en las elecciones generales grandes fuerzas monárquicas que demuestren nuestro amor á la monarquía.

Después de decir que en las elecciones del domingo hubo muchas vergüenzas, consigna que la política del gobierno se reduce á perseguir á los reformistas, pareciendo que solo quiere favorecer las iras caciquiles de Linares Rivas. (Alude con esto á los escándalos de la Corona.)

«Esta política del gobierno—dice—que compromete sagrados intereses, ¿es hija del error ó del cálculo? Hoy creo que es hija del error, porque no quiero aumentar los entusiasmos de los republicanos y prefiero devorar mis quejas en silencio.»

No hay para qué decir que el Sr. Romero Robledo fué aplaudido con entusiasmo por sus amigos.

El indulto de Redon.

Tenemos una verdadera satisfacción al comunicar á nuestros lectores esta fausta noticia.

Ayer, el encargado de negocios de Francia, M. Bel, pasó al señor duque de Tetuan una nota manifestándole que el gobierno de la república vecina renuncia á la extradición del infeliz detenido de Palencia.

Este acto de generosidad nos llena de júbilo, y tenemos por evidente que producirá los mismos efectos en toda España.

Ambas naciones han demostrado en el presente caso que son hermanas é iguales en hidalguía.

Felicítamos de corazón á los honrados palentinos, que con su noble arranque han sabido borrar la mancha que sobre el blason de su ciudad había echado una delación, poco meditada, y hacemos estensivos nuestros plácemes por su conducta, al gobierno español.

Anoche se supo la noticia del indulto en Palencia, causando gran entusiasmo en aquella generosa y noble ciudad.

Telegramas de la mañana.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Derechos de aduana.

Cairo 8.—A consecuencia de un acuerdo establecido con la Sublime Puerta, en lo sucesivo los productos procedentes de los puertos otomanos pagarán derechos de aduana. En compensación, Egipto facilitará la conversión de un empréstito, garantizado por los tributos egipcios.

Juramento.

El Haya 8.—La reina madre ha prestado juramento como Regente y tutora de la niña reina.

El presidente, Van Naamen, pidió la bendición del cielo sobre ambas reinas y sobre la patria.

Lo de Portugal.

Lisboa 8.—El gobernador de Manica se halla dispuesto á rechazar la invasión de los agentes de la compañía *South African*. Han llegado refuerzos á Beira, en la desembocadura del Pungue, donde son aguardados varios buques portugueses.

Lisboa 8.—El encargado de Negocios de Portugal en Londres celebrará una conferencia con el ministro Sr. Salisbury.

El duque de Nassau.

Luxemburgo 8.—El gran duque de Nassau, la gran duquesa y el príncipe heredero han llegado á esta, siendo recibidos en la estación por los miembros del gobierno.

Numerosa concurrencia que llenaba los andenes les aclamó con entusiasmo.

La disidencia.

Londres 8.—La mayoría de los diputados irlandeses ha elegido el comité ejecutivo del partido, que se compone de los Sres. Dillon, O'Brien, Arturo y Tomás O'Connor, Sheehy, Sexton y Abraham.

Parnell marcha mañana á Irlanda.

Londres 8.—En la sesión celebrada en la

Cámara de los Comunes, el Sr. Maccarthy, diputado irlandés y jefe recientemente elegido del partido nacionalista, anuncia entre los aplausos de sus correligionarios que después de las vacaciones de Pascua llamará la atención de la Cámara sobre las persecuciones de que son objeto los diputados O'Brien y Dillon, y reclamará un voto de censura contra el gobierno.

Rampolla y Lavigerie.

Paris 8.—En carta dirigida por el cardenal Rampolla á un prelado francés, referente á las manifestaciones de Mons. Lavigerie, el secretario de Estado de Su Santidad manifiesta que en las doctrinas de la Iglesia nada hay que se oponga á las diversas formas de gobierno.

La Iglesia persigue ante todo los progresos de la religion, y se halla por encima de todos los partidos.

La Santa Sede seguirá sus tradiciones respecto á los poderes civiles, bajo el gobierno de uno ó de varios; la religion tiene siempre los mismos cuidados y los católicos deben tomar parte en los negocios públicos cuando no haya razon seria que á ello se oponga, á fin de que la influencia de la religion se ejecute para bien del Estado. Los católicos de Francia realizarán, pues, una obra meritoria siguiendo el camino más breve y eficaz para lograr los citados fines. La sabiduría de los obispos, la prudencia de los fieles y la fuerza del tiempo, podrán lograr tan halagüeños resultados. Marchando la Iglesia por el camino opuesto, los católicos agotarán sus fuerzas infructuosamente y lastimarán á la ilustre nación francesa. El cardenal Rampolla muestra la firme esperanza de que los católicos comprenderán los deberes que les impone la necesidad de los tiempos.

Naufragio.

Paris 8.—Segun noticias de Ostende, comunicadas telegráficamente desde Bruselas al *Diario de los Debates*, háblase de haber naufragado el vapor belga *Ciudad de Amberes*, guardacostas en que hacían las prácticas los aspirantes de marina, perdiéndose el buque y cuantos le tripulaban.

Telegramas directos de Ostende dicen, no obstante, que se carece de noticias de la pérdida del buque, no habiendo, por tanto, ninguna que autorice el rumor del naufragio.—*Fabra.*

AL MENUDEO

Tarragona 8 (3:45 tarde)

Director CORREO.

Celebrase en las Casas Consistoriales una numerosa reunion para tratar de la fundación de la Sociedad Fomento de Tarragona.

Han asistido representaciones de todas las clases sociales y de todos los partidos políticos, sin distincion de colores, pronunciando entusiastas discursos los Sres. Salvera, Soler y Magrims.

Hizo el resumen de los discursos el Sr. Cañellas, señalando los males que afligen á Tarragona, y la necesidad de que esta capital se sustraiga á la influencia de Barcelona, que, á su entender, no es una madre tan amante como debiera de las otras poblaciones catalanas.

El discurso del Sr. Cañellas ha sido muy bien recibido, y todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos.

Se ha nombrado una comision organizadora de los trabajos para la constitucion de la Sociedad.—*El correspondiente.*

Cinco muertos por asfixia.

En la parroquia de Colloto, inmediata á la ciudad de Oviedo, ocurrió el miércoles una desgracia que, por el número de víctimas que causó, produjo honda sensacion.

En el caserío llamado el Pueblo, se hallaba gravemente enferma una anciana de ochenta años. Para velarla, se encerraron á las nueve de la noche en una habitacion contigua á la que ocupaba la enferma, un hijo y una hija de aquella y un vecino, y en una cama que habia en la misma habitacion, se acostó con sus dos hijas, de tres y un año de edad respectivamente, la esposa del primero, ó sea la nuera de la enferma. Para prevenirse contra el frio, no sólo cerraron la habitacion, sino que prendieron fuego á una gran cantidad de carbon de piedra.

A las nueve de la mañana del jueves, como los hijos del vecino que se quedó á velar á la enferma notasen que no salía ni abrian la casa, llamaron repetidamente; y como al no contestar, presintiesen alguna desgracia, descerrajaron la puerta.

Cerca de ella encontraron á su padre moribundo, y en varios puntos de la habitacion se hallaban muertos por asfixia el hijo y la hija de la enferma, y sobre la cama la nuera que con la niña de un año muerta en los brazos, conservaba un resto de vida, y á su espalda el cadáver de la otra niña de tres años. La anciana falleció de muerte natural á las once de la mañana del jueves. El vecino y la nuera continuaban el viernes en el hospital de Oviedo bastante graves.

Suicida.

En un pozo que existe en Bellas-Vistas (Cuatro Caminos) fué encontrado ayer el cadáver de un hombre.

Un cuñado del muerto se presentó ante el juez, manifestándole que habiendo llegado á sus oídos la noticia, se presentaba con objeto de identificar el cadáver.

El muerto se llamaba Santiago Sebastian Recio, de cincuenta y seis años de edad, viudo, jornalero, natural de la provincia de Guadalupe.

Se supone que Santiago se suicidó, pues el cadáver no presentaba señales de violencia.

Segun dice un periódico de Barcelona, el señor Arnús deja en su testamento una manda de 50.000 duros al Asilo de Badalona.

La viruela.

De enfermedad variolosa ocurrieron ayer en Madrid, incluyendo el hospital Provincial, 63 invasiones y 35 defunciones.

¿Quién era él?

Dos jóvenes, decentemente vestidas, se encontraron ayer por la mañana en la Corredera Alta de San Pablo, y sin que entre ellas mediara cuestion alguna, se dieron de bofetadas, teniendo necesidad la autoridad de conducir las á la delegacion del distrito.

Segun en este centro de vigilancia manifestaron, las dos amaban á un mismo joven, y se

hallaban dispuestas á continuar disputándose los favores de aquel.

Después de hacerlas algunas reflexiones de moral, el delegado las dejó en libertad, dando conocimiento del hecho al juzgado correspondiente.

Billetes del Banco falsa.

Ayer tarde, el cabo de la Guardia civil del puesto de Tetuan, y otros guardias á sus órdenes, detuvieron en aquel punto á dos sujetos, llamados Celestino Montegudo Arias, de veintisiete años, barbero, é Isidro Alvira, y á Antonia Trebollo Lopez, de treinta y cinco años, viuda, los cuales dedicábanse á expender billetes falsos del Banco de España.

En el acto de la detencion se les ocuparon dos billetes de á 100 pesetas cada uno y otro de 25.

Hoy se practicaban investigaciones en los domicilios de los presos, con objeto de ver si en alguno estaban los útiles de que se valian para la fabricacion.

Por empeñar la capa.

Miguel Dencia Hernandez, de catorce años de edad, dependiente del Bazar de la Union, intentó anoche, á las nueve, suicidarse en el callejon de Preciados, disparándose un tiro en el lado derecho de la region frontal.

En gravísimo estado fué llevado á la Casa de Socorro respectiva, en donde se presentó el juez de guardia, Sr. Llombart, y el secretario, Sr. Muzas.

El referido jóven manifestó que el temor de ir á su casa sin la capa, que habia empeñado el día antes, fué el motivo de que tomase aquella determinacion.

Cuadrilla de ladrones.

Los habitantes de los términos de Eniartar, Tivisa y Renquera (Tarragona) están muy alarmados con la presencia de una cuadrilla de malhechores que recorre triunfalmente aquella zona.

Hace algunos días recibió un propietario un anónimo en que se le exigían 1.000 pesetas con amenazas de muerte.

La Guardia civil tiene conocimiento de estos hechos y sigue la pista á los bandidos, pero sin éxito, por falta de personal.

Guillermo II pudo librarse del mal de su padre con el Pectoral de Cereza del doctor Ayer.

A los contribuyentes.

Los contribuyentes por territorial é industrial que deseen anticipar las cuotas del tercer trimestre, pueden solicitarlo en papel del sello 12, desde el día 15 al 30 del corriente, de los administradores de contribuciones en las respectivas provincias, como previene la real orden de 21 de Junio de 1888. El pago de los recibos habrá de verificarse del 1.º al día 10 de Enero.

Boda futura.

La duquesa de Medinaceli ha anunciado ya oficialmente á sus amigos la boda de su hijo con la hija de la marquesa viuda de Esquivel.

El jóven duque de Tarifa ha ido á Sevilla á llevar á su futura los regalos de novio.

Con él ha ido el escultor Sr. Benlulire, que hará el busto de la futura duquesa.

La condesa de Coello.

A las diez de la noche falleció ayer en Roma, á consecuencia de una apoplejía, la señora condesa de Coello, esposa del antiguo embajador de España cerca del gobierno italiano.

Para los pobres.

Los testamentarios del duque de Montpensier han entregado al Arzobispo de Sevilla 15.000 pesetas, para que sean distribuidas entre los pobres de aquella capital.

Ha sido denunciado nuestro colega *La Revolucion* de ayer.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad el reputado pianista Sr. Tragó.

Banquete.

Anoche se verificó en la embajada de Austria un banquete en honor de S. A. I. la archiduquesa Isabel.

Además de la augusta señora, figuraron en el número de los invitados la dama de S. A. I. condesa de Dannu; los señores presidente del Consejo de ministros y su esposa; ministros de Estado, Gobernacion y Gracia y Justicia, con las suyas; todos los embajadores acreditados en Madrid, y los ministros de Portugal y Turquía.

El periódico *El Norte*, de Bilbao, desaparece, retirándose el Sr. Legunia de la política.

Dice en el artículo que sobre este asunto publica, que para evitar perturbacion entre los republicanos bilbaínos; inutiliza sus armas para acallar rencillas y deja el campo al periódico salmeroniano *La Republica*, que empieza á publicarse hoy.

Las inyecciones de hoy.

Las practicadas hoy por el doctor San Martin en las clínicas de San Carlos, han sido en trece de los quince ya sujetos á este tratamiento, y la dosis fué de tres centigramos, excepto en dos enfermos de tisis pulmonar en período avanzado, que solo fué de una.

Dos hechos curiosos é importantes á la vez se observaron hoy; uno en una niña de trece años que padece *necrosis de la tibia* de origen tuberculoso. Al hacer la inyeccion de dos miligramos el sábado pasado, se reconoció el *sequestrum*, hallándose sumamente adherido á las partes sanas; hoy al practicar idéntica operacion fué eliminado á una pequeña traccion hecha con las pinzas.

El otro en un enfermo que tiene varias úlceras de carácter *espectífico*, sin que fuera posible distinguir cuáles eran debidas á la tuberculosis ó á la otra infeccion, ó si eran solo producto de una sola de estas dos clases; hoy se ha visto claramente que las de las extremidades inferiores pertenecen á las de origen tuberculoso, mientras que las del brazo derecho son debidas á esa otra infeccion con tanta frecuencia padecida, especialmente por la gente de vida alegre.

Los inyectados ayer en el Hospital Provincial, se ha observado reaccion en todos menos en el enfermo que padece anemia, que fué tan pequeña, que no puede darse ese nombre; en dos de tuberculosis pulmonar se ha marcado perfectamente el sitio afecto por el dolor que en el mismo ha producido la accion del medicamento de Koch. Las temperaturas han oscilado entre 38 y 40 grados.

Mañana continuarán las experiencias en el hospital de San Juan de Dios.

CAMPAÑA ELECTORAL.

Cómo anda la administracion.

Un apreciable amigo nuestro nos denuncia un hecho que tiene excepcional gravedad, y sobre el cual llamamos la atención del señor ministro de Hacienda y del delegado y demás autoridades administrativas de la provincia de Avila, para que ponga remedio á tamañas ex-
tralimitaciones legales.

En 8 de Julio último un vecino de Arévalo remató por encargo de nuestro amigo tres prados de los propios de Blasconuño, en el partido de Arévalo, de la provincia de Avila, aprobándose el remate por la direccion correspondiente, y satisfaciendo el interesado el pago del primer plazo, firmando además á favor del Estado los nueve pagarés restantes.

En 4 de Octubre se cedió el remate á nuestro amigo, y en el mismo día se pasaron las certificaciones de la administracion al registro para que inscritas las fincas á favor del Estado este le otorgare la correspondiente escritura.

El registrador suspendió la inscripcion por que tres días antes, por informacion posesoria, habia inscrito las fincas á favor del municipio; pues en 27 de Setiembre último, el recaudador de aquella zona, de acuerdo con el alcalde y con el juez, vendió para el pago de un trimestre de la contribucion los prados, que remató un amigo suyo, pariente del juez. Se hizo en poco tiempo la informacion posesoria á favor del municipio, y á petición del ejecutor de contribuciones, que tiene diez y ocho años y es hijo del recaudador.

Como si esto fuera poco, se trató de hacer la escritura á nombre del rematante por la contribucion, prestándose á hacerla el alcalde, por ser el ejecutor menor de edad.

Nuestro amigo ha reclamado inútilmente á la administracion de Avila, y esta es la fecha en que él, comprador al Estado, está sin fincas y sin dinero, mientras el rematante por contribucion se posesiona de los prados y los arrienda á su antojo.

Aquí se han cometido un cúmulo de irregularidades, que es preciso remediar.

En los presupuestos municipales tiene que haber una cantidad para el pago de la contribucion de los bienes de propios.

¿Dónde está esa cantidad?

Además, ni el recaudador ni el alcalde han podido hacer la mencionada escritura sin estar autorizados por la administracion; y como esta autorizacion no existe, dicho documento no debe tener valor alguno.

En Asturias.

Fidalistas y torenistas.

Los elementos torenistas del distrito de Infiesto se rebelan contra las imposiciones del Sr. Pidal, á cuya iniciativa se debe que el gobierno presente la candidatura del conde de Peñalver por aquel distrito, y replegándose contra ella, han presentado la del Sr. Gomez, que pocos días hace publicó un Manifiesto declarando que no admitía la jefatura del señor Pidal. La lucha entre los Sres. Uría, fusionista, Gomez, torenista antiguo, y Peñalver, fidalista de nuevo cuño, promete ser reñida.

Contra la candidatura de Peñalver se ha publicado un Manifiesto que, entre otras cosas, dice lo siguiente:

«Hoy se trata de imponernos un *cunero*, un candidato perteneciente á la clase que aún no ha podido sentar plaza en nuestra provincia, no obstante el desprestigio á que el sistema electoral ha llegado en ella.

Dos candidatos más se disputan el triunfo en este distrito: los Sres. Gomez y Uría. Ambos tienen intereses, familia, amigos, relaciones, servicios prestados en el distrito; ambos son preferibles á un *cunero*.

Los conservadores deben votar á Gomez, que es un candidato de arraigo y de prestigio, porque cuenta con las simpatías de la mayoría de los electores y es un correligionario consecuente y digno.

Los liberales deben votar á Uría, que ha sido el defensor constante de sus aspiraciones en la Diputacion provincial.

¡Abajo el *cunero*!

Infesto, Noviembre de 1890.

Candidatura de comité del partido fusionista de Cartagena.

Presidentes honorarios: Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.—Excmo. Sr. D. Joaquín Lopez Puigcerver.—Sr. D. Eduardo Pico.

Presidente efectivo: Excmo. Sr. D. Justo Aznar y Butigieg.

Vicepresidentes: 1.º Sr. D. Ricardo Spottorno.—2.º Sr. D. Francisco Conesa Balanza.—3.º Sr. D. Sandalio Alcántara.—4.º Sr. D. José Crespo.—5.º Sr. D. Ramon Laymon.—6.º Sr. D. José Vidal Cáceres.

Vocales: D. Federico Torralba.—D. Rafael Blanes.—D. Cayetano Castellon.—D. José Salfranca.—D. Ramon Racz.—D. Emilio Pagan.—D. Antonio Conesa Garcia.—D. Carlos Pisetti.—D. Andres Avelino Tarin.—D. Bernardo España.—D. Antonio Rubio.—D. José Gomez Garcia.—D. Joaquín Ortiz.—D. Estanislao Rolandi Butigieg.—D. Tomás Carrion. (Pozo Estrecho).—D. Diego Alesson.—D. Fabian Mendez.—Don Francisco Salvá.—D. Manuel Anton.—D. Luis Minguez.—D. Pedro Sanchez. (Los Molinos).—D. Celestino Martinez. (E. S. Ginés).—D. Casimiro Muñoz.—D. Manuel Bobadilla. (La Palma).

Secretarios: 1.º D. José María Fuertes.—2.º D. José Madrid.—3.º D. Juan Iglesias.—4.º Don Carlos Gutierrez.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Noticias de Canarias.

Las Palmas (Gran Canaria) 9.—Por el cable de la Compañía Nacional Española.—Con una compañía de ópera italiana, anoche se inauguró el nuevo teatro levantado en esta capital. La funcion fué bastante solemne.

Tambien llegó ayer á este puerto el vapor *Nord América* procedente de Montevideo.

Conduce á la compañía dramática que dirige el Sr. Novelli, que marcha para Génova.

Lo de Mozambique.

Lisboa 9.—Los estudiantes de Lisboa, Oporto y Coimbra han cecibrado, en sus respectivas localidades, un *meeting* para protestar contra los sucesos últimamente desarrollados en Mozambique.

Los concurrentes á dichas reuniones han declarado que se sienten dispuestos para formar varios batallones y marchar á Mozambique, con tal de que el gobierno les provea de armas y municiones.

El gobierno seguramente no echará mano de estas nuevas fuerzas que se le ofrecen; pero tienen por cierto que las tropas que Portugal tiene en Mozambique serán reforzadas.

Sérvios y búlgaros.

París 9.—La prensa de Bulgaria continúa quejándose de la conducta de los sérvios, los cuales no desaprovechan ninguna ocasión para atacar á los búlgaros, lo mismo en el terreno diplomático, que por medio de la prensa.

Añaden que, tanto el elemento oficial, como la opinión pública, persiguen el mismo objeto, y que se preparan para una política de acción, más ó menos lejana.

Londres 9.—*Cámara de los Lores.*—Sesión de la noche última.—Lord Salisbury, contestando á varias preguntas relacionadas con los recientes sucesos ocurridos en Africa, declara que los informes telegráficos recibidos por el gobierno sobre la colisión entre portugueses y la sociedad Sud Africana, son todavía muy incompletos.

Añade que el gobierno necesita noticias detalladas y precisas antes de hacer declaración alguna sobre este asunto.—*Fabra.*

Contra Parnell.

Londres 9.—Numerosos diputados nacionalistas saldrán hoy con dirección á Irlanda con objeto de proseguir una activa campaña antiparnellista.

Convención militar.

Londres 9.—*The Standard* publica esta mañana un telegrama de Berlín haciéndose eco de los rumores que allí circulan, relacionados con el proyecto de una Convención militar entre Alemania y Luxemburgo.

El corresponsal inglés añade que el Luxemburgo desea la celebración de dicho convenio; pero quiere que la iniciativa y las excitaciones procedan de Alemania; pero que esta potencia se negará probablemente á estos deseos con el objeto de evitar toda apariencia, por su parte, de poner impedimento sobre la independencia y neutralidad del gran ducado de Luxemburgo.

Aprestos militares.

Tripoli 9.—Han llegado á este puerto dos trasportes de guerra turcos conduciendo 2,500 soldados, numerosos reservistas de los últimamente licenciados y una gran cantidad de municiones.

El movimiento militar iniciado continúa siendo muy activo.

París 8.—Están llamando vivamente la atención los aprestos militares que hace Turquía en Tripoli.

Segun noticias de Constantinopla, no tienen aquellas más que carácter defensivo ante el temor de que Italia intente apoderarse algún día de dicho territorio, sobre el cual tiene puestas sus miras ambiciosas.

Conflicto anglo portugués.

Lisboa 9.—Un despacho del encargado de Negocios de Portugal en Londres anuncia que el oficial portugués Paiva Andrade, que, como se recordará, fué hecho prisionero por los ingleses en el interior de Africa con motivo del último conflicto, fué puesto inmediatamente en libertad.

Esta es la única satisfacción que hasta ahora han dado los ingleses al atropello de que fué objeto la bandera portuguesa por las fuerzas de la compañía Sud-Africana.

Londres 9.—*The Daily Chronicle* dedica hoy un artículo al último incidente anglo-portugués.

Dice que no puede menos de reconocerse que han existido torpezas, tanto por parte de Portugal como de Inglaterra.

Añade que el sistema de dar largas á las cuestiones pendientes á que apela Portugal es contraproducente para los intereses lusitanos, porque Inglaterra no pierde nada en estos aplazamientos.

Las elecciones de España.

Lisboa 9.—*The Standard*, comentando hoy el resultado de las elecciones provinciales verificadas en España, aconseja á los partidos monárquicos que no extremen sus rivalidades y antagonismos.

Impuestos indirectos.

París 9.—El resultado de los impuestos indirectos en Francia acusa un aumento de tres millones de francos sobre las cantidades presupuestadas.

El padre Jacinto.

París 9.—Las tentativas hechas por el ex-padre Jacinto para crear lo que él llama la iglesia católica nacional, no dan resultado alguno.

La concurrencia, compuesta principalmente de curiosos, que asiste á las pláticas del ex-fratle es generalmente escasa.

La condesa de Coello.

Roma 9.—La muerte de la condesa de Coello que confirman esta mañana los periódicos de Roma ha sido muy sentida por toda la sociedad de esta capital.

El conde ha recibido con este motivo señaladas muestras de simpatía.

Los trigos.

París 9.—Continúa acentuándose la firmeza en los precios sobre los trigos.

Nuestros mercados recobran su movimiento, notándose mayor número de operaciones. Se han hecho bastantes ventas de 16'75 á 17 francos los 100 kilos; es decir, con un aumento de 25 céntimos, y sigue la tendencia á una nueva subida.

De los mercados de Londres dicen que los precios sobre los trigos no han sufrido variación, excepto sobre los rojos, que han bajado algo y siguen con tendencias flojas.

Los mercados americanos también continúan en baja, por efecto de grandes ventas de los especuladores en granos.

Las noticias del Sud de la Australia son desconsoladoras. Los huracanes y la lluvia han destruido la mayor parte de la cosecha.

En el mercado de harinas de París aumenta la preocupación de los comerciantes, pues se asegura que el gobierno está dispuesto á mantener su proyecto de aprovisionamiento, exigiendo la inmediata entrega de 300.000 quintales de harina y 500.000 de trigo.

Las Cámaras sindicales trabajan activamente para conseguir que el gobierno consienta en un largo aplazamiento, respecto á la entrega de las harinas, para evitar la enorme subida de precios sobre este artículo.

Los precios continúan muy sostenidos, haciéndose muy pocas ventas, en prevision de nuevas subidas.—*Fabra.*

Fallecimiento.

A la una de esta madrugada ha fallecido víctima de larga y penosa enfermedad, la virtuosa señora que fué en vida compañera del señor Rodríguez San Pedro, alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de Madrid.

Descanse en paz el alma de la finada, y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

El estado de D. Fernando Vida, director de la Tabacalera, continuaba siendo al medio día de hoy de suma gravedad.

Ayer tarde hubo un momento en que, alarmada la familia, temió un próximo y fatal desenlace, haciéndose necesaria una consulta médica.

Los facultativos se retiraron de la casa del enfermo á las diez de la noche, quedando en ella el doctor Camison, en vista del estado desesperado del paciente.

Elecciones.

En Avila.

Director CORREO.
Triunfo completo de la candidatura liberal. La votación ha sido nutridísima.

Albornóz, 5.163; Iparraguirre, 4.843; Muñoz, 4.495.

Ministeriales: Delgado, 2.918; Fournier, 2.327; Carramolino, 1.428.

Salvados (independiente), 2.461.

El número de electores en el distrito 11.000; han votado próximamente unos 8.000.—*Martin Bernal.*

En carta del mismo corresponsal, de nuestro amigo el Sr. Martin Bernal, se nos añade que la candidatura liberal obtuvo más de 5.000 votos, quedándose la conservadora en 3.000.

Es de notar en esta lucha que los pueblos de la Sierra que votan con Avila, se han conducido con extraordinaria bizarría, y que no obstante la presión oficial, los liberales de los pueblos no han sido menos independientes que los de la capital.

En Ubeda.

Director CORREO.
Electos diputados los dos liberales Sres. Murciano y Lahiguera; el cuarto lugar un conservador solo por 400 votos del distrito de Cazorla, pues en Ubeda y su distrito triunfaron los tres constitucionales.

La elección reñida. Nuestros amigos entusiasmados por el triunfo. La prensa liberal y el partido saluda á su jefe Sr. Sagasta.—*Gallego Diaz.*

En Valladolid.

Director CORREO.
Han triunfado, según los últimos datos, en la capital, dos liberales, el Sr. Crespo por 1.923 votos, y el Sr. Estibal por 1.927; el Sr. Jalon, independiente, ha tenido 2.959, y el republicano Sr. Gil ha sacado 2.709. El conservador de mayor votación no ha pasado de 1.137 votos; otro de los republicanos, el Sr. Bueda, ha perdido solo por un voto.—*El corresponsal.*

Proceso interesante.

Poco despues de la una ha dado principio en la seccion tercera de la Audiencia la vista anunciada para hoy con ciertos misterios por algunos periódicos.

La curiosidad del público que asistía, interesado en los incidentes que ofreciera un juicio en el que figuran personas conocidas en círculos elegantes, no ha podido quedar complacida, como tampoco nosotros podemos satisfacer la de nuestros lectores por haber declarado el tribunal secretas las sesiones de este juicio, que durará algunos días, y en el que toman parte como letrados de las partes los Sres: Romero Giron, Martínez Vicente y Mayoral.

Esta tarde no había empezado la prueba de testigos, que parece ser numerosa.

Se ha suspendido la función anunciada para esta noche en el teatro Real.

Rumores sobre Filipinas.

Director CORREO.
Circula el rumor de que han ocurrido nuevos sucesos en las Carolinas.

Esta noche ha llegado el cliper *Nautilus*. Regresa de hacer un viaje de instrucción de guardias marinas.—*Quero.*

Noticias de las Carolinas.

En la Presidencia del Consejo de Ministros se ha recibido el siguiente cablegrama del gobernador general:

Manila 8 Diciembre.—Ha regresado el vapor *Uraña* que condujo al coronel Serrano y refuerzos á la isla Ascension. Llegaron expedicionarios 14 Noviembre, continuando la tribu de Matuluy en actitud rebelde. La columna, de doscientos cincuenta hombres, hizo reconocimiento por tierra desde la Ascension, por el camino de Guiti hasta el límite Matalani, y la marina recorrió por costas bastante territorio.

Como hace dos meses que los rebeldes estaban fortificados en número de 500 en Ketani, Chapala, interior de Metalany sobre el rio Pilepitan, salieron el 21 los expedicionarios en dos columnas, una mandada por el comandante de artillería Sr. Rivera, en el buque *Cebú*, para desembarcar en Oua, y otra el coronel Serrano, en otro buque, para hacerlo en Metalany y caer el 22 sobre Ketany.

Desembarcaron sin resistencia, y emprendieron la marcha el 23, y tomando varias trin-

cheras á los kanacas en el camino, y el 23 la posición Ketany bien fortificada.

En la refriega perecieron un oficial y 25 soldados, y heridos cuatro oficiales y 47 soldados.

Las embarcaciones, remontando el rio, contribuyeron en gran parte á la victoria.

Las tropas acamparon en Ketany, y siguieron las operaciones el día siguiente sin hostilidad, y despues de destruir todos los edificios importantes de la población y cuantos recursos de subsistencia habia en la zona, se reembarcaron, pues de continuar las operaciones habrían tenido que penetrar en el territorio de las tribus Huy Kite, que han permanecido amigas en apariencia.

El coronel Serrano se proponía construir un fuerte en Talman para asegurar y consolidar los resultados obtenidos. Quodó muy satisfecho el coronel Serrano, comandante Diaz Rivera y oficiales y tropas de marina que han rivalizado en valor, sufrimientos y desaos de continuar la campaña.

El gobierno al gobernador de Manila: Felicito bizarro cuerpo expedicionario, y propongo recompensas á que se ha hecho acreedores los distinguidos en tan brillante hecho de armas.

BALANCE DEL DIA.

A medida que se van conociendo los datos electorales, resultan menos lisonjeros para el gobierno.

Aparte de las mismas rectificaciones oficiales en los datos suministrados en los primeros momentos, los telegramas particulares que se están recibiendo de Santander, de Valladolid, de Avila, de la Coruña, de Pontevedra, de Jaen y de otras provincias acusan mayor contingente de liberales, apareciendo tambien triunfante algun nuevo republicano.

Y en cuanto á determinadas grandes capitales que tanto han campaneado los conservadores, por separado pueden ver nuestros lectores lo que dicen los periódicos de Barcelona y de Cádiz.

En Barcelona, ha habido unas elecciones de falsedad y de violencia, y en Cádiz de violencia y de chanchullo.

Las cartas de Murcia dicen, por su parte, que allí se ha debido volcar el puchero con el mayor cinismo, pues las elecciones de los candidatos oficiales resultan todas muy altas y muy uniformes.

De Sevilla, ya veremos lo que dicen los periódicos mañana.

De las elecciones de Lugo, llama la atención que no se han recibido noticias telegráficas.

Si fuese verdad, como dice *El Liberal*, que en el dictamen del Sr. Cervera, preparado para ser sometido en breve á la Junta Central del Censo, se consigna «la necesidad de que la Corona resuelva el conflicto á que ha dado ocasion el gobierno, y de que éste de cuenta á la Junta Central de la decision de la Corona», no nos extrañaria que el Sr. Sagasta haya opuesto reparos á esta fórmula; aunque esto se sabrá mejor cuando esta tarde concluya la ponencia, de que forman parte los Sres. Sagasta, Elduayen y Cervera.

El discurso que anoche hizo el Sr. Romero Robledo, todos lo estiman de este modo: Por un lado, el Sr. Romero Robledo ha dicho que el Sr. Silvea debe retirarse del gobierno, porque han ganado en Madrid las elecciones los liberales y los republicanos; y por el otro, ha hecho la propaganda de su candidatura por Madrid, halagando las pasiones de todos aquellos conservadores quejosos del Sr. Silvea.

Y como además ha celebrado tanto el carácter del Sr. Zorrilla, como ya lo hizo en su discurso de Málaga (lo cual supone un plan estratégico), es natural suponer que por este cuadrante republicano tampoco quiere tener dificultades electorales.

Por lo que hace á su actitud del porvenir, el Sr. Romero Robledo repite que no será nunca conservador; pero que pudiera resultar en armonía con el Sr. Cánovas por una *conjunción*, que es lo que practica el duque de Tetuan, su gran amigo.

La ponencia que la Junta Central nombró para formular una respuesta á la comunicación del Sr. Cánovas, ha estado reunida de cuatro á seis y media; sin que hayan podido venir á un acuerdo los Sr. Sagasta y Cervera, pues cada cual ha redactado un dictamen.

El Sr. Elduayen á su vez, no acepta ninguno de los dos dictámenes.

De manera, que á la Junta se llevarán tres opiniones.

El disentiimiento entre los Sres. Sagasta y Cervera, estriba en las indicaciones que ya esta mañana hacia *El Liberal*, y que más atrás dejamos reproducidas.

El Consejo de ministros seguía á las siete y media.

Se habrá tratado principalmente del resultado de las elecciones provinciales, y del distinto modo de apreciar esta cuestion que tienen algunos ministros, pues hay motivos para creer que lo que ayer dijo *El Clamor*, como resultado de la lucha de Madrid, refleja, no solo las opiniones del Sr. Romero Robledo, sino las del señor duque de Tetuan.

PARA SER HERMOSA

Si tiene arrugas tu frente,
Si tu cara es como un hongo,
El jabon usa frecuente
De los PRINCIPES DEL CONGO.
Jabonería—Victor Vaissier—París.
De venta en las principales Perfumerías.

Temperatura.

La temperatura de hoy, en Madrid, á la sombra, según las observaciones de los ópticos de la casa viuda de Aramburo, Príncipe, 12, es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 4° sobre 0.
A las doce de la misma, 8° sobre 0.
A las cuatro de la tarde, 6° sobre 0.
La máxima fué de 11° sobre 0.
La mínima, de 2° sobre 0°.

El barómetro marca 705 milímetros. Lluvia ó viento.

CULTOS.

Santo de mañana.—Nuestra Señora de Loreto, San Melquiades y Santa Eulalia.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de la Latina, donde por la mañana habrá misa solemne en la que predicará D. Luciano Rodríguez, y por la tarde, será orador el Sr. Barbajero, terminando con preeces y reserva.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 9 DE DICIEMBRE

FONDOS PÚBLICOS	Últimas p e c e s	FONDOS PÚBLICOS	Últimas p e c e s
4 p. 100 int. c.	75.50	Id. de Julio.....	95.20
Id. tit. pequeños..	76.20	Obras públicas...	95.20
Id. series G. y H.	76.25	Personal.....	95.20
Id. fin de mes...	75.55	3 p. 100 y 1 p. 100	95.20
Id. fin próximo...	77.15	amort. de Cuba.	95.20
4 p. 100 ext. c....	77.30	Anual. de Cuba.	95.20
Id. tit. pequeños..	77.30	Bil. de P. Rico...	95.20
Id. series G. y H.	78.30	casas A. de Mad...	95.20
Id. fin de mes...	78.30	Ob. munic. de id.	95.20
Id. fin próximo...	78.30	Ob. Ertanzer id.	95.20
4 p. 100 amort. c.	83.00	Cel. Banco Hipote-	95.20
Id. tit. pequeños..	88.40	tec. al p. 100...	95.20
Obliq. del Tesoro	100.45	Id. al 4 p. 100...	95.20
de 5.000 ptas...	100.45	Ob. id. al 5 p. 100.	95.20
Bil. de Cuba 1886	102.75	V. L. COMERC.	
Id. id., 1890.....	94.20	Ac. Banco España	397.00
3 p. 100 ext. c....	94.20	Id. Banco Hipotec.	397.00
2 p. 100 ext. c....	94.20	Id. Banco Castilla	397.00
Id. de Agosto....	94.20	Id. Banco Tabacos	397.00
Id. de Marzo....	94.20		

Cambios sobre el extranjero.
París, á la vista, 230 por 100, beneficio al papel.
París, á 8 dñv., 2'25 por 100, beneficio al papel.
Londres, á la vista, libra esterlina, 25'85 pesetas.
Londres, á 8 dñv., libra esterlina, 25'81 pesetas.
Londres, á 60 dñv., id., 25'62 pesetas.
Londres, á 90 dñv., id., 25'52 pesetas.
Berlín, á 8 dñv., marco de 100 dineros, 0-09 pesetas.

Aspecto de la Bolsa.
La cotizacion oficial de los efectos públicos viene á señalar con corta diferencia los mismos cambios del sábado.

En los dos días intermedios ha habido varias oscilaciones, aunque dentro de un círculo relativamente pequeño: primero en alza y despues en descenso en el principal signo de crédito.

No se ha visto gran empeño en la demanda, y especialmente en la contratación á plazo parecia notarse poca firmeza.

El 4 por 100 interior al contado termina en su cotizacion oficial con el cambio de 75'60, despues de publicado á 75'65 y 55.

A fin de mes en firme entre 75'50 y 65, quedando en última operacion á 75'55, y tambien se ha contratado con prima de 40 céntimos á 76'10 y 76 por 100.

El 4 por 100 exterior entre 77'10 y 20, terminando á 77'15 en partida.

La Deuda amortizable al 4 por 100 con solo el cambio de 88 por 100.

Las obligaciones del Tesoro con la ventaja sobre la par de 45 á 35 céntimos.

Los billetes de 1886, de 103 á 102'75, último cambio.

Los de 1890 á 94'15 y 20.
Siguen el cambio de 100'50 para las cédulas del 5 por 100 del Banco Hipotecario, y se indica el de 93'90 para las del 4 por 100.

Las acciones del Banco de España á 397 y 398 por 100.

Las de Tabacos á 88'50.
Bolsin.
A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 75'40, papel.

Cotizacion de Barcelona.
Barcelona 9 (4 0/1 l.)—Interior, 75.30.—Id. próximo, 00.00.—Exterior, 76.91.—Id. próximo, 00.00.—Amortizable, 88.25.—Cubas 1886, 103.00.—Id. 1890, 147.75.—Nortes 75.05.—Id. próximo, 10.00.—Colonial, 57.50.—Idem próximo, 00.00.—Francias, 49.40.—Id. próximo, 00.00.—Orenses, 17.60.—Id. próximo, 60.00.—Almanas, 119.00.—Id. próximo, 600.0.—onocido París fin Diciembre, 75.18.—MUMBERT.

Telegramas de T. Bénard.
París 9 (3 1/2 l.)—4 0/10 exterior, 75'27.—3 0/10 francés, 95'70.—3 0/10 italiano, 94'15.—4 0/10 turco, 18'60.—4 0/10 húngaro, 91'33.—3 0/10 portugués, 57'50.—Banco de París, 850'00.—Id. de México, 83'60.—Id. Otomano, 612.—Cel. Argts. E. 60'00.—Rolinson, 68'00.—Norte España, 351'00.—Andaluzes, 469'00.—Alicant, 318'00.—Egipcias 486'00.—Cubas, 1886, 101'00.—Id. 1890, 4 0'00.—Rio Tinto, 698'00.—Tharsis, 150'00.—Panamá, 20'00.—Lombardo, 307'00.—Cape Coper, 123'00.

Londres 9 (12 l.)—4 0/10 exterior, 74'87.

El Banco General de Madrid
abre cuentas corrientes sin comision, con la bonificacion anual de 2 por 100 en los depósitos.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA
Emision de cédulas hipotecarias.
4 por 100.

Este Banco acaba de emitir 10.000 cédulas hipotecarias al 4 por 100.
Se venden al precio de 94 por 100 con cupon de Abril 1891.

En Madrid en las oficinas del Banco Hipotecario y en el Crédito Liónes.
En provincias en casa de los comisionados del Banco Hipotecario.

Espectáculos para MAÑANA.
Teatro Real.—41 de abono.—T. 2.º—A las 8 1/2.—*Il Trovatore.*

Español.—47 de abono.—T. 2.º impar.—A las 8 1/2.—*Los idoles de barro* (estreno).—*El censo.*
Comedia.—T. 1.º—A las 8.—*Bonitas están las leyes ó la viuda del interfecto.*—*Militares y paisanos.*

Princesa.—32 de abono.—T. 3.º—A las 8 1/2.—*Serafina la Devota.*—Baile.
Zarzuela.—A las 8 1/2.—*Las dos princesas.*
Apollo.—A las 8 1/2.—*La leyenda del monje.*—A las 9 1/2.—*El motin de Aranjuez.*—A las 10 1/2.—*Novillos en Polvoranca ó la familia de Paco Terner.*—A las 11 1/2.—*La leyenda del monje.*

Lara.—3.ª serie.—T. 2.º par.—A las 8 1/2.—*Mademoiselle.*—A las 9 1/2.—*Los cortos de genio* (estreno).—A las 10 1/2.—*De Cádiz al Puerto.*—A las 11.—Segundo acto.

Eslava.—A las 8 1/2.—*Las manzanas del vecino.*—A las 9 1/2.—*Calderon.*—A las 10 1/2.—*Los forasteros.*—A las 11 1/2.—*Veinte mujeres por barba ó el fin de los mormones.*

Romea.—A las 8 1/2.—*El chateco negro.*—A las 9 1/2.—*Por no saber leer.*—A las 10 1/2.—*El globo cautivo.*—A las 11 1/2.—*La comedia de Urbique.*—Baile al final de cada acto.

Circo de Parish.—A las 8 1/2.—2.ª representación de la pantomima de gran espectáculo titulada «Los brigantes de las montañas de Calabria.»—Entrada, 50 céntimos.

14. PRINCIPE, 14. ALMACEN DE ALFOMBRAS 14, PRINCIPE, 14.

Inmensos surtidos acaban de recibirse en dibujos especiales y grandes novedades en terciopelos, bruseles, moquetas y fieltros.

Género inglés especial para pasillos, recibimientos y cuartos interiores

TERCIOPELOS PARA SALONES

TAPICES EN GRANDES TAMAÑOS

BRUSELAS PARA SALONES

TELEFONO 1.200

14, PRINCIPE, 14

TELEFONO 1.200

ANÍS SAGASTA

GRAN FABRICA DE AGUARDIENTES Y ESPÍRITUS DE VINO

AUTOL (RIOJA)

DE VICENTE MARTINEZ Y HERMANO

El ANÍS SAGASTA que fabrica esta Casa, es de lo más superior que se obtiene en este artículo, y se garantiza que el alcohol que se emplea es de puro vino, aromatizado con la esencia más selecta del anís, y sin que contenga ninguna otra clase de esencias ni composición.

Su envase es en cajas de 12 botellas bien preparadas y su precio de 36 pesetas con envase, puesta la caja en las estaciones de Bilbao ó Calahorra.

DEPÓSITO Y ALMACENES

BILBAO, AMISTAD, 3

donde se harán los pedidos.

SOCIEDAD GENERAL DE PADRES DE FAMILIA EN TODA ESPAÑA

Oficinas: MAYOR, 77 y 79, pral.

Antes que los interesados en el próximo sorteo intenten ingresar en ninguna otra sociedad ó tratar con empresarios la redención, les conviene enterarse de las condiciones de esta casa, puesto que en ninguna otra han de encontrar ni tantas ventajas, ni mayores garantías. Se garantiza que en igualdad de condiciones redime 1.000 reales más barato que ninguna otra.

Banquero de la Sociedad: El Banco de España.

Comentarios á la Legislación Hipotecaria DE ESPAÑA Y ULTRAMAR

por D. Leon Galindo y D. Rafael de la Escosura. 2.ª edición. Corregida y aumentada con la jurisprudencia del Supremo y las doctrinas de la dirección, hasta el día, y concordada con el Código Civil, del cual se hace un detenido comentario en cuantos artículos se refieren á la capacidad de los otorgantes, validez de las obligaciones, legítimas, testamentos, etc., por D. Rafael de la Escosura.

Esta obra constará de cuatro tomos. Véndese el primero al precio de 11 pesetas en Madrid y 12 en provincias, en la administración de «La Reforma Legislativa», Plaza de Bilbao, 1, 3.º b.º, y en las principales librerías.

LA MAQUINARIA INGLESA DIRECTOR JAIME BACHE

PLAZA DEL ANGEL, 18, MADRID

ESPECIALIDAD EN MAQUINAS DE VAPOR calderas, bombas de todas clases para mano y para VAPOR MAQUINAS Y MATERIAL para minas, molinos, etc. HERRAMIENTAS PARA TALLERES CORREAS, TUBERIAS, ACCESORIOS PARA MÁQUINAS DE VAPOR, ETC.

MEDIO DE GANAR MUCHO DINERO EN BOLSA

con un pequeño capital esta indicado en nuestras circulares que dirigimos gratuitamente á todas personas que nos las pidan. Escribir á M. LE DIRECTEUR DE LA BANQUE UNIVERSELLE, 13, Rue de Mazarin, PARIS.

LOS MEJORES GUANTES

que se venden en Madrid, son los que fabrica el conocido guantero Fernando Uriarte.—Colores ideales.—Especialidad de la casa: el guante negro.

3, ESPARTEROS, 3, ENTRESUELO

SE NECESITAN AGENTES en todas partes, con pingüe retribucion. Escribir Administrador de la Agencia Mercantil, Apartado, 1 Barcelona.

TOCINO y manteca á 85 cts. 1/2 kilo, magro, longaniza y vaca sin hueso, 1.10. Espíritu Santo, 13.

La SANGRE es la VIDA

EL ROB LECHAUX

Este prodigioso vegetal, obtenido por aparatos de vapor especiales, actúa sobre la nutrición y la formación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios morbidos que causan todas las enfermedades; impide y cura rápidamente los infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, los Herpes, las Fístulas, las Caries, el Cerebro, la Sífilis y los restos del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc., da á los niños raquíticos la fuerza y los colores, á los ancianos el vigor, equilibra toda la sangre e impide las congestiones y apoplejías. Numerosos curados, médicos y parturiantes. Exhíbase sobre todos los frascos la firma del Inventor.

Depositos en las principales Droguerías.

Véase el por mayor: La Casa de María LECHAUX, 164, r. St. CATHERINE, Bordeaux

Madrid: Melchor Garcia; por menor: Moreno Miguel; Barill y Miguel; Carlos Ugarriz; Almar y Uriach; Satorrada Ferrer y Ca; Almar y Uriach; Satorrada Ferrer y Ca; Droguistas: S. Alesia; Fortuny Hermanos; Bilbao: Pinedo; Viuda de Somoza; Arriaga, Droguistas; Cádiz: Garavini y Casal; Juan Matos; Ayala de Mendoza.—Granada: J. Rubio Perez; Santos Perez y Ca.—Málaga: Utrera; Aguilera; Cádiz: San-Sebastian; Viuda de Torner.—Santander: Isasi; Bernardo Saro.—Sevilla: Palazuelos Hys; Hulgobro; U. Bidon.—Valencia: Andrés y Fabia; Espiguera.—Valladolid: Cantero; Calvo y Cacho.—Zaragoza: Rios Hermanos; Ramon Jordán.

LEER EL PROSPECTO

COLOCANDO sobre la muñeca izquierda el Escudo febrífugo americano de Diaz se cura rápidamente las intermitentes, cotidianas, tercianas y cuartanas. Otra señal minúscula, la fiebre amarilla, siguiendo de las instrucciones del prospecto. Véndese á 5 pesetas, es todas las principales farmacias y droguerías. Depósitos: Madrid, Droguerías Ibero Univer; Barcelona, Sres. B. Sufil y Compañía; Salamanca, farmacia del Dr. Heredia.

Sin Copaiba ni Mercurio Curación de las Enfermedades secretas por la CUBEBINA LECHAUX Con este precioso medicamento se consigue, en algunos días, en secreto, sin régimen ni tisanas, la curación segura y rápida de todas las Afecciones crónicas é intermitentes.

Madrid: Melchor Garcia; por menor: Moreno Miguel; Barill y Miguel; Carlos Ugarriz; Almar y Uriach; Satorrada Ferrer y Ca; Droguistas: S. Alesia; Fortuny Hermanos; Bilbao: Pinedo; Viuda de Somoza; Arriaga, Droguistas; Cádiz: Garavini y Casal; Juan Matos; Ayala de Mendoza.—Granada: J. Rubio Perez; Santos Perez y Ca.—Málaga: Utrera; Aguilera; Cádiz: San-Sebastian; Viuda de Torner.—Santander: Isasi; Bernardo Saro.—Sevilla: Palazuelos Hys; Hulgobro; U. Bidon.—Valencia: Andrés y Fabia; Espiguera.—Valladolid: Cantero; Calvo y Cacho.—Zaragoza: Rios Hermanos; Ramon Jordán.

PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz

MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona



Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones, principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilatación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía ó tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Depósito central: Vilanova Hermanos y C.ª Barcelona. —Sucursal en Madrid, calle de Claudio Coello, 26, 2.º

BALSAMO DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco



Este maravilloso bálsamo está compuesto con el Extracto Puro del Pino Amarillo y es completamente vegetal. Con las aplicaciones locales de este excelente medicamento se obtiene la rápida curación de los dolores reumáticos, de la neuralgia, ya sea facial, intercostal ó cefálica; de los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; hinchazón, dislocaciones, esguinces, quemaduras, sabañones, laceraciones y toda clase de contusiones, golpes y picaduras de insectos.

Lo prescriben los doctores en el extranjero para curar los dolores que notan muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas, pues, gracias á la volatilidad de este remedio, aplicado sobre la piel se absorbe en cantidad variable, según la superficie de aplicación, y penetra hasta la parte dolorida, sin acarrear los males que con frecuencia se observan empleando otros similares.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

UNICOS AGENTES EN ESPAÑA

Vilanova, hermanos y compañía

BARCELONA

Sucursal en Madrid: Claudio Coello, 26, 2.º

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL TAPIOCA-TEES 37 RECOMENSAS INDUSTRIALES DEPÓSITO GENERAL: Calle Mayor, 13 Y 10, Madrid.

INDUSTRIA IMPORTANTE A LAS PERSONAS LABORIOSAS

Con un capital de 600 á 7.0 pta., manejada por el propio interesado, y con solo tres días de trabajo en cada semana, se consigue fácilmente de 4 á 6 pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones detalladas á imprenta á todo el que las pide por carta, dirigida á D. Manuel Lopez, Plaza de Pinar, 8, Ciudad-Real.

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La **VELOUTINE**

Poivo de Arroz especial.

Preparado en el Bisturá por OH^oFAY, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Dbre. 9) FOLLETIN DE «EL CORREO» (F. 28)

LAS AVES DE RAPIÑA

cias, pero la compra muchos trajes y dijes y la llevaba siempre él cuando recorría la población en calera de alquiler. Le sucedía á menudo abandonar á Georgina y la carretela, en la esquina de una calle ó delante de la puerta de un café, algunas veces, durante una hora. Georgina no tardó en acostumbrarse á estos caprichos: se proveía de una novela que en estas ocasiones la ayudaba á pasar el tiempo. Si Tom la hubiese dejado así, completamente sola en mitad de la calle, acaso sus sospechas se hubieran despertado enseñada al observar la extraña conducta de su marido.

Pero Sheldon tenía cierto aire de severa gravedad que alejaba toda sospecha de este género. Cada una de sus acciones parecía perseguir un objeto serio: su vida, en conjunto, aparecía á los ojos del mundo como un modelo de método y de orden, y su mujer se sometía á él como se hubiese podido someter á la acción de algunas poderosas máquinas complicadas, terribles, tal como la ciencia moderna ha sabido construir.

Le obedecía ciegamente y era dichosa amoldando su vida á sus deseos. Por otra parte, sentía vagamente que pretender luchar contra esta voluntad hubiese sido tiempo perdido. Quizá surgía á veces en su espíritu algo así como la remota convicción de un misterio espantoso que se ocultaba como un fantasma en la sombra del pasado. Respecto á esto, tenía miedo de su propia impresión, y se resistía á examinarla detenidamente. Era una

mujer temerosa: se juzgaba bastante feliz en el presente, y no se cuidaba de levantar los velos del porvenir ó de interrogar á las sombras del pasado. No podía imaginarse que hubiese en el mundo gentes bastante viles para suponer que Sheldon la hubiese despedido por amor á sus 18.000 libras. Sabía que ciertos amigos prudentes, ciertos parientes, habían levantado las manos, frunciendo las cejas, en signo de horror, al saber que se había casado en segundas nupcias, sin haber fijado lo que ella aportaba al matrimonio. Un anciano tío suyo, la había él mismo preguntado si no temía que esta locura ocasionase la muerte de su padre, á quien tal vez le sería imposible resistir este disgusto.

Georgina se había encogido de hombros escuchando las amonestaciones y consejos de sus amigos; encontraba á todos exagerados en sus apreciaciones, y encontraba un poco duro eso de que ella no pudiese hacer su santa voluntad una vez tan solo en la vida.

En cuanto á la vuidedad de que se hablaba, Georgina protestaba con indignación; sus sentimientos rectos, puros y elevados, no le permitían suponer que su futuro marido fuese un timador ó un estafador vulgar. Además, como apenas había transcurrido un año desde la muerte de su pobre Tom, Georgina había querido casarse sin ruido, sin ostentación, sin grandes ceremonias, casi de incógnito. Por último, Georgina encontró más de cien razones para no someterse á esa cláusula extraña, por la cual cualquier suma de dinero es tan perfectamente inútil, que su mismo propietario no puede tocarla en lo más mínimo, ni disponer de ella á su antojo; exponiéndose, si lo hace, á soportar todo el peso de la ley, que castiga á los ladrones.

Jorge había estado muy cerca de la verdad diciendo á su hermano que Mme. Halliday no

se atrevería á rechazar su mano. Esta dulce muchacha, de rostro gracioso y hermosos cabellos rubios, tenía un miedo terrible á su antiguo galanteador: una vez convertida en su verdadera esposa, no había tenido hasta el presente motivos para arrepentirse; pero tal era la poderosa influencia que aquel hombre ejercía sobre ella, que hubiese de todas maneras unido á él su suerte, aunque al haberlo hubiese columbrado un porvenir de tristezas y miserias.

Efectivamente Georgina no se daba cuenta, no tenía conciencia del predominio moral que sobre ella se ejercía; era una naturaleza débil que aceptaba sin examinar todo lo que le proponía un espíritu más fuerte que el suyo. Obedecía á su marido, sobre poco más ó menos, con el mismo respetuoso temor que un niño obedece á su maestro.

Semejante estado de cosas le era bien llevadero á Georgina. Era dichosa, y bien puede decirse que su naturaleza estaba predispuesta á la felicidad, porque su espíritu no se entregaba fácilmente, ni á las exaltaciones de la felicidad, ni á los abatimientos de la desgracia.

Georgina era completamente dichosa con tener un marido de tan excepcionales perfecciones físicas.

Para ella un mal marido era un hombre que llegaba tarde á su casa después de haber pasado la noche en lugares misteriosos y poco decentes, frecuentados tan solo por seres rodeados también del mismo misterio y de la misma abyección.

Como Sheldon salía muy pocas veces de casa después de comer, y era sumamente sóbrio, ella, naturalmente, lo consideraba como el verdadero modelo de la perfección conyugal.

Por esto la vida doméstica de Georgina y

Sheldon se había deslizado dulcemente durante los nueve primeros años de matrimonio.

En cuanto á las diez y ocho mil libras que ella había aportado al matrimonio, jamás se las recordó á su marido, ni éste habló palabra sobre el particular.

Georgina gozaba de un lujo que no había conocido desde los tiempos de Tom, y aceptaba con jovial alegría el bienestar que la proporcionaba su segundo marido.

Sheldon se había dedicado á los negocios, y era agente de cambio. Tenía su oficina en un pasaje situado cerca de la Bolsa.

Segun confesión propia, en los nueve años de matrimonio había triplicado la fortuna de Georgina. ¿Cómo el desgraciado cirujano dentista se había convertido casi repentinamente en opulento especulador?

Este era un problema muy complicado para que Georgina se tomase el trabajo de despejar la incógnita. Ella sabía que su marido tenía gran interés en obtener la plaza de agente de cambio, y que esta aspiración le había costado algunos miles de libras esterlinas.

Conocía algunos contratos preliminares que tenían por objeto asegurar la admisión de su marido en una misteriosa asociación en que el dinero de Tom Halliday había de ser la semilla que produjera una gran cosecha; pero para Georgina todo se resumía en una sola frase: su marido había triunfado.

Porque efectivamente parecía más fácil prosperar en la Bolsa, que no arrancando dientes á una clientela más ó menos numerosa.

Quién sabe si el agente de cambio es un ser dotado é inspirado por la Naturaleza, un producto de instintos espontáneos que se desarrollan sin el concurso de la educación.